

Franqueo Concertado

Por la destitución de Altamira

Una idea

Los organizadores del mitin celebrado recientemente en Barcelona contra los últimos reales decretos sobre enseñanza, han recibido una carta del jefe del partido conservador don Antonio Maura, prometiendo que su colectividad política cooperará al mejor éxito de las conclusiones aprobadas en aquel acto, una de las cuales es la destitución de don Rafael Altamira en su cargo de Director General de Primera Enseñanza.

La carta del jefe de los conservadores tiene más importancia de la que a primera vista se ve. Ello quiere decir que el partido conservador, que con su eclecticismo desdichado tan gravísimos trastornos ha producido en el campo religioso, tiende a abandonar de una vez esa tan decantada neutralidad para con los asuntos que a cuestiones de moral y religión oficialmente se refieren.

[Ya era hora! Las vendas van cayendo de los ojos del señor Maura, y se ve que los acontecimientos de estos últimos tiempos, le han hecho vislumbrar con luz meridiana, el estado de disolución social que va acercándose, durante el desarrollo del cual a nadie será lícito acudir a la lucha con cuestiones previas, ni con eclecticismos cobardes, sino con la bandera de la Religión desplegada y ondulante a los cuatro vientos, tremolando enhiesta la Cruz de Cristo, para vencer o morir en la contienda.

Pero dejémos de consideraciones que no vienen al caso en estos momentos, y concretémos escuetamente al asunto que es causa determinante de este artículo.

Se tiene ya en promesa el apoyo del señor Maura y el de su partido a las conclusiones del mitin de Barcelona; a buen seguro, que no faltará ni puede faltar, el de los jefes de los otros partidos de las derechas, y por lo mismo, contaremos con la adhesión de las minorías parlamentarias jaimistas, conservadoras e integristas, añadiendo a las del Senado, la minoría de la Defensa Social, en la que figuran los escritores católicos señor Rodríguez de Cepeda y don Luis Bahis, los que sobre decir, estarán al lado de sus compañeros.

Puede bien: ¿No podrían esas respetables minorías, como indicábamos someramente en pasadas ediciones, llevar al gobierno una energética protesta contra la gestión de Altamira en la Dirección General de Primera Enseñanza reclamando al mismo tiempo su inmediato relev?

Y caso de no ser atendidas, ¿no podrían promover un caluroso debate, en cuanto se abran las Cortes, sobre tan importante cuestión, apelando, si fuera

preciso, a todos los medios legales, hasta que la dignidad del pueblo español tuviera solemne vindicación, destituyéndose del cargo, a un hombre que tan funestas y pésimas orientaciones da a la Enseñanza, como don Rafael Altamira?

Estamos convencidos de que una resolución firme de las derechas en sentido tan extremado, habría que dar fruto necesariamente.

Acorralado como está el conde de Romanones con las divisiones que consumen rápidamente su mayoría, mucho más lo fueren, si tan respetables minorías como lo son las de las derechas, adoptasen una actitud eréctica, que diera con el traste a todos esos indignos manejos y coquismos escandalosos, de que es teatro la Dirección General de Enseñanza.

Nosotros apuntamos la idea; recójala quien la tiene que recoger.

Nuestra protesta

Ayer cursamos el siguiente telegrama: *Presidente Consejo Ministros. Madrid.—EL NORTE, diario tradicionalista de Gerona, suplica inmediata destitución Director general de Primera Enseñanza. Católicos españoles no podemos tolerar que desde ese cargo se den a la enseñanza orientaciones que pugnan con el sentir casi unánime de la nación.—La Redacción.*

La hoja de servicios de don Rafael Altamira.

A las reiteradas peticiones del Director general de Primera Enseñanza, se debe en gran parte el tristemente célebre Decreto sobre el Catecismo.

Las últimas reales órdenes sobre enseñanza, en las que se arrebatan las más importantes atribuciones a los maestros, para usufructuarlas unos cuantos inspectores a las órdenes de Altamira, son obra exclusiva de dicho señor.

La Biblioteca circulante para maestros y discípulos, cuya inmensa mayoría de autores, son condenados por la Iglesia reconoce por padre legítimo a don Rafael Altamira.

Y ahora preguntamos: ¿En un país católico pagado por un Estado oficialmente católico, puede ocupar un cargo de tan trascendental importancia, como es la Dirección general de Primera Enseñanza, un hombre, cuya hoja de servicios sea tan brillante?

¡Hasta las piedras deben alzarse contra tan vergonzosa ignominia!

monstruo, en el cual don Alejandro pronunciara un discurso deplorar contra la campaña de Merruecs.

Esperanzas infundadas. El terrible Pérez del radicalismo no dice esta boca es mía.

Encontramos únicamente los habituales malebarismos de palabras: que si nosotros, que los socialistas del señor Iglesias... Pero ni una sola frase de don Alejandro contra la guerra.

Que los radicales barceloneses protestan contra la guerra, ya lo sabemos y lo hemos dicho: precisamente eso es lo que desagradó al exrevolucionario Lerroux; que éste diga una palabra en apoyo de la campaña contra la guerra es una cosa inverosímil.

No la dirá. ¿Cómo la ha de decir? ¿Cómo perjudicar a Romanones ahora que se acerca la aprobación del sucio negocio de las aguas sucias?

Nos gusta que el Progreso niegue la existencia de nuestra campaña contra la guerra. Esto nos hará simpáticos a sus lectores; que no podrán menos de exclamar: «¡Con qué cinismo plantea el Progreso!»

«¿Q.é hace Bilbao?», pregunta «El Progreso». Bilbao, señor nuestro, celebra mítines como el de hace pocos días, y además, expulsa a los políticos sucios, como el ex hombre cañón, don Alejandro por más señas, cuando pretenden sembrar allí la mala simiente de las sofismas radicales.

Y volvemos a preguntar: ¿Por qué no habla Lerroux?

Madrid fieras

El yerno descastado

Habremos escrito en esta vida porra unos cuantos cientos de cuartiller, dedicadas a vituperar al marrullero viejo, gran cacique de Lourizás.

A nuestra generación periodística, lo mismo que a la de nuestros padres, a la de nuestros abuelos y a la de nuestros bisabuelos les salieron los dientes oyendo hablar mal de don Eugenio Montero Ríos, y, sin embargo, ahora que se le ve caído y a los pies de Romanones, otro fenómeno de sentimentalismo, nos falta valor para darle nuevas lanzadas y casi tenemos que ceder al impulso de inexplicables benevolencias, que salen de muy adentro, para dedicar unas cuantas frases de desagravio a la influencia política omnimoda, que agoniza después de haber ejercido cerca de un siglo de hegemonía constante en los destinos de nuestro país.

Ciudadanos tímidos y algo pesimistas, nos inspira cierto temorcillo el caso de don Eugenio, porque pensamos en el Montero Ríos que nos tendrá reservado el porvenir, ya que los malos hados de nuestra Patria quieren que todos los días se repita el extraño caso de que haya un Meco que resucite y un político español encargado de asestarle por la espalda. Además, las circunstancias especiales que rodean el caso de Montero Ríos atenúan mucho la enemiga que le profesáramos, aquello que dijo no recordo en este momento quien y que Salillas repite tanto en sus discursos de que: «en el morir tutta una vite onora» es una verdad del tamaño de Calbetón.

Montero no ha muerto del todo aun y muy bien pudiera ocurrir que se levantase todavía más marrullero y farfuceo que nunca, pero su caída, si no bella, inspira simpatía por lo lastimoso. Se le ve atropellado por Romanones, escarnecido por los mismos a quienes ayudó a subir y abandonado hasta por la familia.

Entra céntrica señaláramos el hecho en un día de los familiares suyos, que le han vuelto la espalda; y la deslealtad de Vincenti, su yerno predilecto, que rondaba la Presidencia implorando una cartera de los verdugos de su suegro, pero nunca creíamos que la realidad nos reservase un espectáculo tan nefando como el de ver a Vincenti, no de ministro sino de alcalde de Madrid. El yerno descastado consume la traición infame por mucho menos que una cartera, por una vara. Una vara forrada con piel de su propio suegro. ¡Horror!

¡Fíense ustedes de las celvas venerables y del aspecto de hombría (e ble!) Vincenti sería capaz de sepultar bajo los huesos de su padre político, si le declaran que así aseguraba un sólido pedestal para el sillón de alcalde mayor de la villa cortésana. Así surgen los hombres de ciencia y los matemáticos. Implacable, fíjese, completamente secos de alma y de corazón. A mí no me ha sorprendido. Desde el día en que Vincenti se declaró en la Cámara inventor de para tormentas, aquel pararr: yo perfeccionado que tanto hizo reír a la gente, se sospechó que Vincenti era un individuo traidor. Es el efecto que producen los estudios excesivos de las ciencias exactas. Franklin, precursor de Vincenti, tampoco tenía buen fondo. Hemos leído no recordamos en donde, que le gustaba atormentar a los gatos.

CIRICI VENTALLÓ

El Altamira dimite o el gobierno tiene que destituirle.

No hay otro medio.

El discurso del Sr. Mella juzgado por la prensa alemana

En la «Gaceta Popular de Colonia» encontramos los siguientes párrafos, dedicados al brillante y magistral discurso pronunciado el día 6 de los corrientes en el Congreso por el elocuente diputado tradicionalista don Juan Vázquez de Mella.

«En el número 501 de la «Gaceta Popular de Colonia» hacemos ver el secretarismo que presiden las informaciones de nuestros periódicos. Este secretarismo se ha puesto nuevamente de relieve con motivo del discurso pronunciado el día 6 de Junio en el Congreso de los diputados, por el diputado católico Sr. Mellé; todas la Agencias internacionales guardaron silencio acerca de él.

«El discurso de este fervoroso católico ha sido no solo una oración magistral, sino también una crítica incontestable, reveladora de la profundidad de pensamiento del gran estadista, del actual sistema de Gobierno.

«Cuando Vázquez de Mella habla en el Congreso, las tribunas rebosan, y en la Cámara se respira ese ambiente de expectación singular de los grandes acontecimientos. Posee una cultura extraordinaria, y sus párrafos metafísicos y teológicos son asquibiles, a todos los entendimientos, porque sabe darles el atractivo sugestivo del arte y la grandilocuencia.

«Vázquez de Mella, es, además de historiador y de filósofo, un vidente. Años antes de ocurrir la guerra hispano americana del 98, la predijo en discurso admirable, y en 1906, vaticinó lo que paso a paso vino aconteciendo al partido conservador.

«Mella, es un amigo entusiasta de Alemania. Desde hace años viene aconsejando una aproximación hispano ger-

mana, combatiendo a la vez las alanzas franco hispanas. En su último discurso tuvo para nuestro país calurosas frases de simpatía.

«La crítica que del Gobierno hizo el señor Vázquez de Mella, fué magistral. Con fina ironía puso de manifiesto el egoísmo del partido liberal, diciendo: «El conde de Romanones, para su política de intrigas, no tiene mas que una base sólida, y ésta es la del presupuesto.»

«El discurso del Sr. Mella ha causado una gran impresión. No cabe duda que este diputado católico es una de las personalidades mas salientes de la política universal.»

Recortes

Para bien dormir

Para combatir el insomnio se recomienda el siguiente sistema.

Al irse a acostar, se humedece la mitad de una servilleta y se dobla de modo que quede por fuera la parte seca para impedir que se evapore pronto la humedad de la parte mojada. Así dispuesto, se aplica sobre la nuca de forma que las dos puntas vengán a caer sobre la frente, donde se anudan.

Puede emplearse agua fría o caliente para la mayoría de las personas prefiere la primera.

Esto produce sueño más tranquilo que los narcóticos, y es procedimiento utilísimo para calmar la excitación del cerebro.

El árbol de los lapiceros

El árbol de cuya madera se hacen los lapiceros tiende a desaparecer, porque el consumo es demasiado grande.

Es un cedro rojo de 20 a 25 metros de alto muy abundante en América, antiguamente, donde se crecía desde el golfo de Mejil o al Canadá y del Atlántico a las montañas Rocosas, degenerando en calidad del Sur al Norte y del Este al Oeste.

Hasta aquí, la Florida proporcionaba la madera de las tres cuartas partes de los lapiceros que se gastan en el mundo, pero empezaron a agotarse las reservas y el gobierno de los Estados Unidos se preocupa de la situación.

Aunque el árbol prefiere los climas cálidos, se aclimata a latitudes muy diferentes.

Algunas plantaciones hechas en Alemania hace 30 años por la casa Faber, marchan muy bien.

En la crisis del que podría llamarse árbol de los lapiceros, se explica mejor sabiendo que por su madera de fibra blanda, homogénea y perfumada ofrece cualidades de solidez que le hacen muy apropiado para postes telegráficos, construcciones navales y terrestres, traviesas de ferrocarril, ebanistería, etc.

de la trascendental ciudadanía pensada de su ilustrado antecesor.

—Prometer no es dar. El Federalista no se ha ocupado, en el número para el cual lo señalaba, de las amenazas respecto al «Requeté» y el asunto «Gorri». No es de creer que se le hayan entriado los arrestos dado lo elevado de la temperatura, por lo que es de esperar cumplirá su palabra.

—Todavía no se ha apercibido La Ven de l' Empordá del trabajo emprendido por la izquierda catalana, para perpetuar en nuestro Instituto al Director de La Campana de Gracia. Es de presumir que al percatarse de la gravedad del hecho emitirá su opinión.

—La fiesta de San Juan. Celebróse en la Iglesia del Convento de la Divina Providencia con solemne oficio cantado por la Rda. Comunidad de religiosos en el altar de Santo con adoración de su imagen en el ofertorio. En la parroquia con oficio solemne a las 10 en el cual se leyó por nuestro reverendo cura párroco la circular de S. Ilma. sobre la restauración de la capilla de San Narciso, que ya concien los lectores de EL NORTE por haberse publicado en sus columnas. Terminada la lectura de tan entusiasta documento gozado con cortas y atinadas consideraciones extralanzándolo con tal arte y habilidad con las enseñanzas del evangelio de la dominica, que logró llevar a sus oyentes el convencimiento de la moral obligación de coadyuvar a la conservación del histórico monumento que cobija el incorrupto cuerpo del Santo Patrón de la diócesis, venerado en un altar de nuestra parroquia, y las cenizas del héroe más placero de nuestra patria independencia. Indicó que optaba para realizar el pensamiento, por la suscripción, por la lista a domicilio, por considerarla más productiva que las colectas en actos en que distan mucho de hallarse congregadas, especialmente durante esta época del año, las personas que más y mejor pueden contribuir. Por la tarde en el Colegio de Hermanos de la Doctrina Cristiana se verificó un lucido concurso de prácticas de educación física recreativa ante numerosa y distinguida concurrencia que llenó por completo el magnífico patio central del grandioso edificio, y salió completísima de la esquisita amabilidad de aquellos ilustrados religiosos, tanto como de la merifísima labor de sus numerosos educandos.

—Dos incidentes desgraciados ocurrieron días atrás en la vía pública. Un automóvil de Castelló de Ampurias atropelló cerca la Rambla a nuestro amigo el joven industrial zapatero don Antonio Albert ocasionándole varias contusiones fallidamente no muy graves habiendo sido auxiliado en la farmacia Martín; en la calle de la Cárcel sufrió un repantino ataque apoplético la joven esposa del Sr. Olivet de Massané de Cabresny, e hija de nuestro amigo el conocido industrial agrícola de esta ciudad don Andrés Carbonell. Socorrida de primera intención en la farmacia del Sr. Vidal fué conducida al domicilio próximo de una parienta suya en donde sigue con una legera mejoría.

—Ha fallecido en Palafrugell habiendo recibido los Santos Sacramentos, la anciana esposa del ex profesor público de aquella localidad don Vicente Roura madre política de nuestro querido amigo don Sebastián Escapa, colaborador de la PAGINA ARTISTICA DE EL NORTE. Damos el pésame a la familia y suplicamos una oración para la finada.

—Desde LA BISBAL: Cuando la inmoralidad trasciende de las grandes urbes a las poblaciones de escasa importancia, pudriendo las pequeñas celdillas de la gran colmena

POR NOSOTROS...

Radicales y socialistas

La guerra y las aguas

Hace un mes que «El Socialista» tiene frito a don Alejandro Lerroux con una campaña tenaz. El único tema de ella es este: «¿A que no habla don Alejandro contra la guerra?»

Esto ha dado lugar a tales réplicas por parte de «El Radical», de Madrid y

de «El Progreso», de Barcelona, que hay que coger con pinzas los periódicos contendientes.

Algo debe saber «El Socialista» cuando tanta seguridad pone en su empeño. Lo cierto es que don Alejandro no habla a pesar de la campaña de sus periódicos.

Por si el asunto diese juego (que si lo dará), copiáremos este suelto de «El Socialista» llegado ayer a nuestra Redacción:

«Hemos leído «El Progreso», de Barcelona. Pensábamos hallar en sus columnas las anunciadas declaraciones de Lerroux contra la guerra, y esperábamos hallar la convocatoria de un mitin

GENERALES

Desde Figueras: Empordá Federal ha cambiado de Director según indica en su número de 21 del actual ya que ha cesado de actuar de tal el maestro laico Sr. Ramis, santofano inventor del tratamiento de ciudadanía» dado por él, despectivamente, a los Santos. No se ha hecho público aun el nombre del sucesor que deseamos sea menos churle y se distinga por algun gesto más gallardo que

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

Tienda de ropa blanca "LA CANASTILLA DE ORO"

CORT REAL, 9. — GERONA

Temporada de verano

Gran surtido vestidos desde calzar hasta la edad de 7 años. Gran baratura en blusas últimos modelos.—Enaguas, camisas, pantalones cubre corsés etc.—Equipos para novia, gran surtido. Juegos mesa gran variedad.—Juegos cama diversos gustos. Vestidos para bautizos desde 10 a 500 pesetas.—Canastillas para recién nacidos.—Encargos para confecciones especiales.

No comprar sin visitar antes esta casa

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

FERINOL

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. El por mayor en las Casas de Farmacia.



DEPOSITO EN GERONA: FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA", DE DON FRANCISCO DE A. BOCA

nacional, ha dado en el reloj del tiempo la hora de la disolución. Ignoro si ha llegado este momento histórico; pero con certeza afirmaría que en él nos encontramos, si en todas las pequeñas poblaciones españolas sucediera lo que presenciamos aquí. Aunque, a decir verdad, difícilmente encontraríamos otra en que muchos católicos lo fueran tan de solo nombre, y en que no hubiere una masa de hombres honrados con aliento suficiente para hacer cara al enemigo y aplastar a cuatro malandrines que juegan con la moralidad pública. Así no es extraño que haya podido representarse impudicamente una... llamémosla obra teatral, que sonrojó a hombres de pelo en pecho y de conciencia en escrupulos. ¡Y pensar que entre los espectadores había una multitud de niños y de jóvenes doncellos!

Esto subleva la sangre de cualquier persona de mediana honradez, porque es elaborar candidatos para el vicio y la prostitución. La obra que moralmente es una letina y literariamente un esperpento, fué representada el sábado próximo pasado en la velada con que celebró el aniversario de su fundación el Centro federal, entidad que pretende sentar plaza de cultural y moralizadora (?), repitiéndose el domingo, a fin de que pudieran asistir todos los socios.

Y lo peor del caso es que haya padres tan sin sentido común que, des pues de conocer por la primera representación lo puerco de la consabida obra, acompañan a sus hijos a la segunda.

Gobierno y Diputación, la Catedral, monumento de la batalla de las Navas, parroquia de San Ildefonso, etc.

Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

—Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Desde CALELLA.—El pasado domingo día 22 con motivo de la solemne fiesta de conclusión del mes de Junio la Iglesia parroquial, tuvimos el gusto de escuchar nuevamente la autorizada palabra de nuestro distinguido amigo el ilustrado sacerdote Dtor. D. Carlos Salicrú, quien se mantuvo en la preeminencia donde le han colocado sus grandes dotes oratorias. Los sermones del oficio y por la tarde, fueron muy favorablemente comentados por su grande trascendencia social oportunos para nuestra villa bastante necesitada de rectas orientaciones sociales en la clase obrera. El Dtor. Salicrú, recibió entusiastas y muy justas felicitaciones por sus oportunos trabajos.

—Son ya bastantes las familias que han venido a disfrutar del apacible clima de nuestras playas.

—La sociedad «Asociación Callesiana» ha quedado nuevamente constituida en el espacioso local de la calle de la Iglesia antiguo local social de «El Ateneo».

Ha regresado de Barcelona el general gobernador de Figueras, don Julián Fernández Ortiz, haciéndose cargo del mando militar de la plaza.

Ha sido nombrado cabo del somatén del partido de Puigcerdá, don Bernardo Cerdá.

Ha tomado posesión del cargo de organista de La Bisbal nuestro particular amigo el Rdo. don Ramón Godo. Nuestra cordial enhorabuena.

Se ha constituido la Comisión organizadora del Aplech, que la Juventud Tradicionalista de Gerona celebrará el próximo mes de Septiembre en el lugar de Vilanna, segregado al Municipio de Bescanó, de esta provincia. En Vilanna, donde fueron asesinados vilanamente varios de nuestros correligionarios, se levanta una cruz, recuerdo inperdurable de la acción inhumana llevada a cabo por los Mozos de la Escudra. La Juventud jaimista de esta inmortal ciudad, quiere testimoniar sus entusiasmos legitimistas, honrando a aquellos que traídoreamente fueron asesinados por gentes que en nombre de la libertad querían encubrir sus instintos salvajes. En Vilanna, lugar cercano a esta capital, los jaimistas gerundenses se reunirán a últimos de este verano, para patentizar los efectos que su corazón abriga por cuantos dieron su sangre por la Causa de la Tradición, y ante la cruz bendita, que recuerda a los

vivientes la heroicidad y sacrificio de los pasados, la rodilla en tierra y el corazón en alto se renovará el juramento de espontánea y libre obediencia al Jefe Augusto de la Legitimidad Española, don Jaime III de Borbón.

En funciones, pues, la citada Comisión, a no tardar se publicarán la elocución y detalles de organización del referido Aplech, que no dudamos ha de ser el acto mayor de propaganda jaimista que se efectuará este año en Cataluña.

Se está procediendo, desde ahora, a la constitución de la Junta de Honor del Aplech que se desea integren las más significadas personalidades de la Comunidad Tradicionalista de Cataluña y además la Comisión ejecutiva efectúe las gestiones precisas para que la celebración del acto responda a la inmensa importancia que tiene el hecho histórico que se va a conmemorar. No se tardará en publicarse la convocatoria al Aplech de Vilanna; prepárense desde luego nuestros correligionarios a cooperar con entusiasmo a tan hermosa fiesta legitimista.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Vallés y con asistencia de los concejales Sres. Amich, Font, Gifre, Tuyet, Catalá, Norat, Crusafar, Rohl, Garanger, Leal, Martorell, Bellsolá, Bassols y Oviedo, celebró ayer tarde sesión ordinaria de segunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Leída por el Secretario el acta de la sesión anterior fué aprobada con las explicaciones de los señores Amich y Martorell.

Aprobáronse varias cuentas y jornales por valor de 916 71 pesetas.

Se acordó, en virtud de lo solicitado por el Ilmo. Sr. Obispo la colocación de un mojon en la entrada de la subida del Rey don Marín con el fin de que las trepidaciones no perjudiquen las reliquias de San Narciso.

En principio los señores Leal y Martorell se opusieron a ello pero se convencieron ante las tantas observaciones de los señores Font, Amich y Tuyet, en especial el señor Leal que confundía lastimosamente las imágenes con el cuerpo incorrupto del Patrono de Gerona.

Pasó a estudio de la Comisión una instancia de la Comisión de Figueras para la erección del monumento a don Narciso Monturol, inventor de la navegación submarina solicitando una subvención.

Quedóse enterado de una comunicación de la Academia Musical Gerundense invitando a la Corporación a los exámenes de sus alumnos que se celebrarán el próximo día 3 de Julio; nombróse una comisión compuesta de los señores Font y Martorell.

Concedióse a la Sociedad «Athens» para ayer día de su inauguración las sillas propiedad del Ayuntamiento.

Concedióse permiso de obras a don Carlos Pérez Clara y al R. H. Hilario Superior de los Maristas.

Se concedió permiso para instalar un motor a don Luis Puigdemont y Luciano Güll.

Acordóse la adquisición de 100 sillas con destino a la Dehesa.

Se acordó el pago en dos plazos de

la cantidad de 3040 60 pesetas a la Sociedad Alumbrado de Poblaciones.

Accediendo a lo solicitado por don Martín del Olmo y don Teresa Rosell, concediéndoseles por 1800 y 1500 pesetas anuales respectivamente el concierto para el pago del 10 por 100 sobre billetes de espectáculos y por rebaja de espectáculos.

Revolviéronse varias reclamaciones contra el padrón de cédulas.

El señor Alcalde participó al Ayuntamiento que estándose en elecciones con el Ramo de Guerra para obtener la cesión del Balaarte del Gobernador, se nombrara una comisión para que prosegua los trabajos.

En este asunto hubo larga y violenta discusión que motivó la retirada de la sesión, del señor Oviedo. De ellos nos ocuparemos.

Después de haberse suspendido la sesión por cinco minutos, con el fin de que los señores concejales se pusieran de acuerdo, retificóse el nombramiento en los señores Catalá y Bassols que constituyeron la anterior comisión.

El señor Amich pidió que cuanto antes se proceda a la construcción del puente sobre el Guell.

El señor Font dijo que se habían quitado los toldos (por fin!) de los kioscos de la Plaza de la Independencia; pero que quedaban todavía los postes, que deben también desaparecer.

El señor Leal solicitó que se arreglara la pasarela que va desde la Dehesa a la calle de S. Pedro.

Y no habiendo más asuntos que tratar levantóse la sesión.

Locales

Ha sido abierta al servicio público la estación telefónica de León admitiéndose servicio para aquella población en la central de esta, Plaza San Francisco 18.

Se vende la tienda situada en la Rambla de Alvarez número 14, esquina Subida el Puente, por trasladarse dicho establecimiento de tejidos, sus amillares y paraguas al de la calle de Ciudadanos número 11, y Minalí número 1 en permanente liquidación.

Darán razón en cualquiera de las direcciones indicadas.

Mañana a las 5 de la tarde en el Colegio de Hermanas Carmelitas de la Caridad, se celebrará un hermoso acto literario y musical como a final de curso, en el que se desarrollará un atractivo programa.

Elixir Callol

Combate la Neurastenia

Ayer en la Iglesia del Mercadal de esta Ciudad, comenzó el solemne Triduo que la Archicofradía de la Guardia de Honor con motivo de celebrar sus bodas de oro, dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

Predicó el Rdo. P. José de Manila un hermoso sermón en el que puso de relieve el amor del Sagrado Corazón de Jesús con sus relaciones con la humanidad, haciendo un llamamiento en párrafos elocuentes a los gerundenses con el fin de hacer un pequeño sacrificio al Divino Redentor, alcanzando mayor asistencia, si cabe, durante estos dos di-

ños (1.º). El coro de señoritas que con tanta maestría dirige la señorita Jordá, cantó con mucha perfección un hermoso Trisagio y escorgidos mte-tes.

Domingo a las ocho de la mañana habrá en la misma parroquia, comunión general, en la que asistirán los niños y niñas de todos los Colegios y después de la misa, se dará la bendición papal con motivo del Congreso Nacional Católico que se está celebrando en Valladolid, pudiendo ganar todos los asistentes a la Comunidad indulgencia plenaria rogando por los fines del Congreso.

Consultorio y Clínica de enfermedades de los ojos

de J. TABRÓS BRU, médico oculista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Hay empezado a celebrar su fiesta de barrio los vecinos de la plaza de S. Pedro, teniendo contratada el efecto la orquesta «La Moderna Cassanense».

Hotel del Centro

(Antes Fita) CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garaje.—Se habla francés e italiano.

A causa de tener compromiso contraído de antemano las orquestas todas de esta ciudad no podrá efectuarse el domingo por la noche en el Centro Moral el festival de sardanas que se proyectaba.

Formen legión los médicos que conciben la «Piperazina doctor Grau» como el mejor disolvente del ácido úrico, y el más indicado para la curación de las arenillas, mal de piedra, gota, cistitis, reuma, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. y demás manifestaciones artríticas.

JAIME MARGALL

Peluquero

Participa a sus amigos, clientes y público en general haber terminado la reforma interior en su local, antigua casa Corominas, en donde ha instalado una estufa (autoclave) para desinfectar todos cuantos instrumentos se emplean en la misma, quedando a la altura de lo mejor del extranjero y la única de su clase en la provincia.

El próximo 3 de julio tendrán lugar en la Academia Musical Gerundense, los exámenes que anualmente se verifican.

Este año revestirán mayor interés porque en ellos se harán entrega de

la 150 ota. cantidad correspondiente al Premio Bstlle, al alumno que tenga más disposición.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los antihigiénicos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, siendo por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseo continuado de la cocina. Aparatos para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad lumínica y tijeza, mechero invertido. Referencias: Oficinas fabricas gas.

Día religioso

SANTORAL JUNIO 28 San Basilio, ob. y mr.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de Las Bernardas. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 6 y media a las 8 y media. Domingo.—San Pedro, apóst.

VINOS

PUROS DEL PANADÉS DE COSE-
: : : CHA PROPIA : : :
Precios sumamente económicos
— PUREZA GARANTIDA —
Representante en Gerona:
ANICETO TERRADAS
Calle Sta. Eugenia, n.º 1, 1.º, 1.ª

Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona
Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

Dr. F. COLL TURBAU

— MÉDICO DEL HOSPITAL —
(Servicio de Cirujía)
Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública
Cirujía general y enfermedades de la mujer
CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y media.—Días festivos de 10 a 12.
Gerona, Força, núm. 4, piso 1.º-2.º (Frente a la Administración de Correos)

Telegráficas y Telefónicas

De Marruecos

Madrid 27

Romanones

El jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, manifestó que los telegramas de Marruecos acusaban tranquilidad en Melilla, Ceuta y Alcázar.

Los prisioneros del «Concha», han estado muy bien cuidados y la entrega se ha hecho en excelentes condiciones.

El que más ha trabajado para el rescate de los prisioneros, ha sido un español fugado, que se pasó a los moros huyendo de la acción de la justicia, pues había cometido un crimen pasional.

Está trabajando mucho para conseguir el rescate de los que aun quedan prisioneros.

Se tratará de conceder el indulto a este buen patriota.

El general Luque

El ministro de la Guerra ha confirmado que en Marruecos no ocurre novedad.

En el Gorb se señala la concentración de algunos grupos de cables. Hoy habrán llegado a Ceuta las fuerzas que salieron de la Peñísula.

Añadió que el «Diario de Guerra», publicará una real orden que ha firmado reorganizando de una manera equitativa la forma de otorgar recompensas.

No se suprimen éstas, como según mal intencionado ha dicho, sino que se distribuirán del modo más justo.

Se ha habilitado un barco para trasladar a la península a los heridos.

Nuestros barcos

En el ministerio de Marina han dicho que han zarpado.

De Valencia, el «Marqués de la Victoria» y el «Temerario» a realizar un viaje por las costas de Marruecos.

De Cádiz, con rumbo a Marruecos, el crucero «Cataluña».

Mañana saldrá el «Extremadura». Hicieron carbón para marchar también los buques «Laya», «Audez» y «Reina Regente».

Manifiesto femenino

La Agrupación femenina-socialista ha publicado el anunciado Manifiesto invitando a todas las mujeres españolas a que tomen parte en los actos de protesta que han de celebrarse el domingo próximo pidiendo al Gobierno que vayan a la guerra los soldados de cuota y que se revise el tratado franco español.

Varias noticias

Ceuta.—Hace un calor terrible. Los obreros de la carretera han tenido que suspender el trabajo durante varias horas por el calor.

El exceso de calor dificulta enormemente las operaciones.

Llegaron, procedentes de Melilla, mil soldados para cubrir bajas.

Las fuerzas indígenas se han reconcentrado en Tetuán.

Por la mañana marchó a Ceuta un convoy de heridos.

La tranquilidad en las posiciones es absoluta.

La partida de la porra

Rincón del Melik.—El caid Seig el All, partidario de España, ha organizado una partida, compuesta de varios moros, a la que burlescamente se llama «la partida de la porra».

La madrugada última salió al campo y efectuó una «razzia» destruyendo un poblado entre Beni-alem y Beni-midel.

La partida sostuvo tiroteo con varios cabileños y mató algunos enemigos.

El botín de guerra ha sido excelente. Se sabe que los moros tuvieron 55 muertos y 21 heridos graves, pues los levas no los cuentan.

Moros aprovechados

Larache.—Los alquiladores de mulos que cobraban antes 30 reales por cada servicio, han intentado triplicar los precios al formarse los últimos convoyes.

El general Fernández Silvestre lo ha prohibido terminantemente.

Tranquilidad

Cádiz.—Ha fundado el vapor Cristina, procedente de Larache.

Cuentan los viejeros que la tranquilidad es completa.

Una columna, mandada por el general Fernández Silvestre, ha recorrido la región, que está completamente abandonada.

El regimiento de Borbón

Málaga.—Ha embarcado para Ceuta el tercer batallón del regimiento de Borbón.

Consta de 700 plazas, y entre ellas figuran 62 soldados de familias distinguidas y algunos aristócratas.

Asistieron al embarque todas las autoridades y un público numerosísimo.

Puede decirse que todo Málaga acudió al muelle a vitorear a los soldados.

Estos van muy animados y contestaban a los vítores con vivas a España y a Málaga.

Las damas de la Cruz Roja distribuyeron entre las tropas medallas y escapularios.

Otro combate

Arcila.—En la noche del 22 los moros atacaron el campamento de Las Navas y de Wad Ras, siendo el tiroteo muy fuerte y durando toda la noche.

Nostrros no tuvimos bajas.

El sultán Yassef

Paris.—Interrogado por el correspondiente de un diario francés, el sultán

d. Marruecos ha declarado que se felicita cada vez más de haber confiado en la lealtad de Francia, el darle el general Llantey la seguridad de que la unidad del imperio no sería comprada al precio de su honor.

Piensa el sultán que realizó un acto muy ajustado a la verdad al apoyarse en Francia con preferencia a otra nación y dice que desea colaborar activamente a la obra de pacificación emprendida por Francia.

Estima que la política europea no obraría prudentemente si volvía a emprender discusiones que dieran motivos a maniobras ocultas que ya se prolongaron con exceso.

Bejas

Rincón del Melik.—Del combate de anteañoer hay 107 bejas; un teniente coronel muerto y varios oficiales heridos.

Seis soldados prisioneros pudieron evadirse del campo enemigo, llegando sin novedad a Larache.

Ayer las baterías canónicas las cábilas próximas a Tetuán.

El problema del agua

Larache.—Se nota gran escasez de agua.

Un jacío que posee un pozo, lo explota cobrando 35 céntimos por cada lata llena de agua.

Para las tropas cobra 30 pesetas diarias por toda el agua que necesitan.

Consejo de ministros

El Consejo anunciado se celebrará mañana.

En él se tratará del Manifiesto de los disidentes y de los asuntos de Marruecos.

Al terminar se facilitará a la Prensa una nota oficiosa consignando el criterio del Gobierno en estos asuntos.

Fallecimiento

Ha fallecido el diputado a Cortes don Joaquín Sánchez de Toca, hijo del ex-ministro del mismo apellido.

Calzado moruno

El Centro Comercial Hispanomarroquí ha establecido un Museo en el que se exponen todas las clases de calzado que se venden en el Rif y de uso corriente en Marruecos.

También ha encargado modelos de fceces y turbantes para que preedan imitarlos nuestros fabricantes.

La Presidencia

Romanones, refiriéndose al traslado de la Presidencia al edificio que le es propio, dijo que esa era una de las cosas que no le preocupan, pues lo mismo despacharía los asuntos en un palacio que en uno de los cuartuchos del Juzgado de guardia.

Además, soy algo supersticioso y como me ha ido muy bien en este despacho, temo que no me vaya tan bien en el del nuevo palacio.

De Barcelona

Los sucesos de Granollers

El veredicto

Cerca de las diez de la tarde dióse lectura al veredicto, que resultó absolutorio por el delito de homicidio, para Félix Llovet, y por el delito de desórdenes públicos, para Manuel Marl.

En cambio considera culpables del delito de disparo de arma de fuego y lesiones, a Francisco Pagés, y del delito de desórdenes públicos a Félix Llovet, Roques Yarza, Félix Aguller, José Llovet, Jaime Llovet, José Tarragó, Salvador Carbonell, Francisco Pagés, Enrique Pagés, María Aparicio y Benito Montagudo.

Revisión denegada

El fiscal solicita la revisión de la causa por nuevo jurado.

Las defensas de los demás procesados se achierran a la petición fiscal, suplicando a su vez, que no deba recaer condena sobre ninguno.

La Sala acuerda denegar la pretensión de las partes.

Juicio de derecho

Se abre juicio de derecho para que el ministerio público y las defensas formulen las peticiones respectivas de penas.

El Sr. Gallado pide en su consecuencia para Francisco Pagés, por el disparo de arma de fuego y lesiones, dos años, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, más 500 pesetas de indemnización al herido.

Y para este mismo procesado y los demás ocupantes del banquillo, seis meses de arresto mayor y 250 pesetas de multa, como responsables de los desórdenes públicos.

Las defensas solicitan también que sea impuesto el minimum de la pena a sus patrocinados.

Sentencia

Oídas las partes, la Sala se retiró a dictar sentencia.

Esta no se hizo pública hasta las tres de la tarde.

A dicha hora se dió cuenta del fallo de la Sala, por el cual se condena a Francisco Pagés, a tres años de prisión correccional, más 300 pts. de indemnización.

Asimismo se condena a la pena de cinco meses de arresto mayor y 250 pesetas de multa a Félix Llovet, Francisco Pagés, Roques Yarza, Félix Aguller, Jaime Llovet, José Tarragó y Benito Montagudo, reos de un delito de desórdenes públicos, y a dos multas de 125 pesetas a José Llovet, Salvador Carbonell, Esteban Pagés y Martín Aparicio.

En libertad

Siéndole de abono toda la prisión preventiva sufrida, la Sala ordenó la inmediata libertad de Félix Llobet.

Agencia de Transportes

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73. Informaciones de los Vapores Píllalos, Izquierdo y Compañía.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4. 1.º.

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Escuela Militar "Ultonia"

Autorizada por la Superioridad

Director: Don Eliseo Palou

Jefe de Estudios: Don Luis de Tamarit

Comandante de infantería

En esta Escuela está abierta la matrícula para los reclutas de 1912, 1913, marzo de 1914 y sucesivos, que quieran obtener las grandes ventajas que les ofrece la nueva ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército.

Informes y reglamentos, calle del Progreso, 8, 3.º. todos los días de 1 a 3 tarde y de 7 a 9 noche.

No dejar de consultar cuanto antes.

MAX Adroher Hermanos MAX

Lámparas MAX

DE FILAMENTO ESTIRADO IRROMPIBLE

DE 5, 10, 16, 25, 32, 50 Y 75 BUJIAS

Precio Unico 1,50 Ptas.

Ventiladores

de todas clases y tamaños

PRECIOS REDUCIDOS

MAX Adroher Hermanos MAX

CAMBIOS

Facilitados por la casa viuda de Matesu

Día 27 de Junio de 1913 (24)

Desde el 4 % interior, fin de mes, contado	Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
Id. 5 % Amortizable, fin de mes	5000	4 %	79 95	80
Id. 5 % Amortizable, fin de mes	5000	4 %	82 90	83 20
Id. 5 % Amortizable, fin de mes	500	4 %	91 31	93 50
Id. 5 % Amortizable, fin de mes	500	4 %	93 80	104
Id. 5 % Amortizable, fin de mes	500	4 %	8 75	8 90

Ubicaciones centada

Desde Municipal de Barcelona 1899 Easanche	Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
Id. 1907	500	4 1/2 %	85 75	88
Id. 1907	500	4 1/2 %	85 75	88
Id. 1907	500	4 1/2 %	85 75	88
Id. 1907	500	4 1/2 %	85 75	88
Id. 1907	500	4 1/2 %	85 75	88

Asociaciones fin de mes

Id. Medusa y Zamora y Orense	Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
Id. Madrid y Cáceres y Portugal	500	4 %	82 75	83 25
Id. Olot y Girona	500	4 %	81 50	82
Id. C. Barcelonesa de Electricidad	500	4 %	81 50	82
Id. Compañía Transatlántica	500	4 %	81 75	82 25
Id. Tabacos de Filipinas	500	4 1/2 %	99 75	100 25
Id. Puerto de Barcelona	500	4 1/2 %	103 50	104
Id. Id. de Tarragona	500	4 1/2 %	103 50	104
Id. Sociedad Valenciana de Electricidad	500	4 1/2 %	99 50	100

Boleto de París

Id. Préstamos y Descuentos	Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
Id. Catiense General de Crédito	100	4 %	45	46
Id. Sociedad Crédito Mercantil	500	4 %	18 10	18 50
Id. Norte de España	475	4 %	101 25	101 75
Id. Madrid y Zaragoza y Alicante	475	4 %	99 5	99 50
Id. Andaluza	500	4 %	103 50	104
Id. Compañía Real Canariense del Ebro	500	4 %	97	97 50

Boleto de Londres

Id. Venezuela Diplomática 5 por 100	Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
Id. Colombia 3 por 100	100	4 %	58 12	59 12
Id. Rusia 5 por 100 1906	100	4 %	48 12	49 12
Id. 4 1/2 1906	100	4 %	101 12	102 12
Id. Uruguay 5 por 100 1906	100	4 %	97 50	98 50
Id. 5 por 100 1906	100	4 %	96 62	97 62
Id. 5 por 100 1910	100	4 %	77 62	78 62
Id. 5 por 100	100	4 %	69 37	70 37
Id. 5 por 100	100	4 %	88	89
Id. 5 por 100	100	4 %	43 30	44 30
Id. 5 por 100	100	4 %	41 60	42 60
Id. 5 por 100	100	4 %	8 70	8 70

Costa Rica

Id. Costa Rica	Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
Id. Costa Rica	100	4 %	19 50	20
Id. Costa Rica	100	4 %	19 50	20

